



## Rectificación política

Luego del episodio en que integrantes del Consejo General del INE entregaron a Pablo Gómez, presidente de la comisión presidencial para la reforma política, un paquete de propuestas que sin mayor procesamiento político fue prácticamente desechado en el acto, quedó la impresión de que la ruta institucional para su análisis había sido cancelada.

El anuncio de [Ricardo Monreal](#) al INE en el sentido de que dichas propuestas pueden ser presentadas y discutidas en el Congreso no solo corrige esa ruta previamente cerrada sino que envía una señal distinta sobre cómo deben conducirse los procesos de reforma: con interlocución, respeto y deliberación, aun cuando existan diferencias de fondo.